

(本文の続き)大学生の選択科目で中国語をとったが、その時の理由は単位が取りやすいと聞いて、ときどきは勉強して単位だけは取ったが、まさか20年後には上海に住むとはな'も、とガチで勉強していけば... 未来に対する準備。どうやらホントらしいぞ。

自問自答

その23

発行人: / カ月ぶりに車かもどってきた!

令和5年9月21日(木)

広島市立己斐上中学校 進路通信

夏休みに行き損ねたキャンプ。あ〜今行きたい〜



保護者の皆様、初めまして!

初めまして? いや、こないだですね「そういえば進路通信、ちゃんと家の人にも渡してる人?」と聞いたところ、各クラス

3分の1ずつ位しか手が上がらなくてですね、,,、もしかしたら今回初めて手にする方もいらっしゃるかと。

(これまでの通信は己斐上中のHPにもあげていますので)

まあ、中身としてはたわいもない話が3割と、旅先でのどうでもいい話が3割、旅先でのちょっといい話が2割で、あとは勉強に関する話が1割、大事な進路情報が1割と、こんなもんですかね。進路通信なのに進路情報が1割って、,,、(°Д°)

↑

上のように思った皆さん、いやいや、昨今の入試問題がですね、どの教科も長文傾向にあり、皆さんはその長文の中から必要な情報を素早く見つけなければならない、この進路通信はその練習も兼ねているんですね。知らなかったでしょ? 私も知りませんでした。あえてのどうでもいい話だったなんて、,,、

さて、範囲表も配ったことですし、いよいよ3回目の実力テストです。やる気が出ないから勉強できない? よく耳にする言葉ですが、これね、どうやら「逆」らしいですよ。勉強するからやる気が出るんだって。勉強してみて「そうか! わかった!!」となった時にドーパミンが出て、ドーパミンが出るからもっと勉強したくなる。これが正のスパイラルで、やる気が出ないから勉強しない → 勉強しないからますますやる気が出ない、が負のスパイラル。

「ファーストクラスに乗る人の勉強」(中谷彰)という本に、こんなことが書いてありました。(ちょっと要約してお伝えします。)

「勉強は未来に対する準備です」と。勉強しない人は、今はまったく不具合がないから勉強しない。不具合が出るのは未来だと。100万円落としたら、落としたとわかります。勉強しない人は「そんなお金持っていないし」と言います。将来入るはずの100万円が入らなくても、落としたとは気づきません。今、失っていることに気が付かないのです。

チャンスも同じです。チャンスを逃す人は、入るはずの100万円を落としています。勉強することで、チャンスはたくさんつかめるのです。チャンスをつかんだ人は勉強していたのです。かと言って、チャンスをつかむために勉強していたのではありません。ここが難しいところですが、これが「たまたま」というやつです。

準備しているところにチャンスは転がってきます。準備していないところにも、チャンスは転がってきます。準備ができていない人は、チャンスに気づかないのです。勉強している人は「たまたま運が良かった。」と言います、ですって。

この本読んだときね、「勉強は未来に対する準備です」ってところが、ストーンと腑に落ちましたねえ。あの時あの勉強をもっとやっとならば、,,、そっかあ、未来への準備だったのか、,,、大学生の自分に教えてあげたい。

本文にありましたイエメン。どこかわかる？ かつてエジプトを旅した時出会った千代ちゃんというパッカー（とある大学の学生で、その大学が
初となるイエメン留学を果たした女子）が「イエメン。ほいおススメ」と言うので、私も行ってみたい。確かに!! めっちゃもう一回行った。

自問自答

その24

欄外のつぎ

令和5年10月2日(月)

広島市立己斐上中学校 進路通信

発行人:今は内乱。武力衝突(2015~)で危機的状況
「サナア」(首都)を調べてみ。タイムスリップしたかの
よ「美しい街。うちにもジンビニアあるんだよ」の



予備懇談会について

生徒の皆さん、保護者の皆様、待望の進路情報でございま
す! 前回の「初めまして」号の時、「うち、通信を全部ファイル
に綴じとるんよ〜。去年のも全部。」と耳にしまして、それはそれ

はご丁寧にどうもありがとうございます m(__)m はっ、去年と同じネタを書いたらばれてしまう(;´∀`)

さて、本日付けて配布された「進路予備懇談会のお知らせ」についてですが、ちょっと確認をしておきま
しょう。生徒の皆さん、いまいちピンとこなかったら質問してくださいね〜。わからないことをそのままにして
おくと、旅先では(旅に出なくても)致命的な事態に陥ることもありますからね。

イエメンを旅した最終日、バスターミナルという名の、ただの大きな広場から出発する、空港行のバスが
どれだか全くわからず、英語は通じないわ、表示は全てアラビア語だわ、両腕広げてブイ〜ンって飛び回る
ジェスチャー(わしは空港に行きたいんじゃ〜とアピール)すると子供たちが大喜びで一一緒に飛び回るわ、
「もうダメだ、わし帰国できんかも,,,」と大ピンチに陥ったことがある。質問しても回答が得られないこと
が人生にはあるっちゅうことだな。ただ、今こうして通信を書いているということは何とか帰国できたとい
うことで、質問してわからなくても、もがいてみたらどうにかなるのもこれまた人生っちゅうことだな。

で、懇談会。前も書いたけど、11月28日からの懇談会は「私立推薦が第一希望で間違いないですね。
または、〇〇(私立1校)と□□(公立)を受けるんですね。では手続きの最終確認をしますね。」などと、
来月末に配布する「最終進路希望調査表」を見ながら、担任の先生と確認をする懇談会です。

「科」や「コース」の間違いがあっては取り返しがつかないことになるので、慎重に慎重に確認作業をし
ます。それをもとに私が高校へ提出する書類を作成します。

ですから、この11月末の懇談会で「どうしよかつなあ。」「年内には決めるので待ってね〜。」では手遅れ
になります。というわけで、私立の受験校を迷っている、11月の懇談会で最終確認の目途(めど)が立っ
ていない、という人は今回の「予備懇談会」を活用してください。

予備懇談会の内容は、例えば、私立の〇〇校と△△校で迷っている。じゃあ、何を根拠に(Ⅱ期末の成績
…11月20日頃には出ます、塾とかで受ける模擬試験の結果など)いついつまでに決定します、と具体的な
決め事を確認します。状況によっては、こちらから声をかけて「予備懇談会しようね〜。」となる場合もあり
ます。

もしかしたら今頃、やっぱりオープンスクール行ってみたらよかったあ〜と後悔している人もいるかもしれ
ません。高校のホームページを見てください。休みの日に公共機関を使って(実際は自転車で通うかも
しれないが、大雨や雪で自転車じゃない日に備えて)、実際に行ってみましょう。3年間通うんです。距離や
かかる時間ってけっこう大事な要素だよ。